

# MITTEL- STANDS- FORUM SME FORUM

www.een-mittelstandsforum.eu

WEDNESDAY, 14TH  
NOVEMBER 2012  
INTERNATIONAL  
CONGRESS CENTRE  
STUTT GART,  
MESSE STUTT GART,  
GERMANY

MITTWOCH,  
14. NOVEMBER 2012  
INTERNATIONALES  
CONGRESSCENTER  
STUTT GART,  
MESSE STUTT GART



MARKTCHANCEN DURCH INNOVATIVEN MATERIALEINSATZ  
/ PERSPEKTIVEN UND PRAXIS IN EUROPA

MARKET OPPORTUNITIES THROUGH INNOVATIVE MATERIAL USE  
/ PERSPECTIVES AND PRACTICES IN EUROPE



Das Ministerium für Finanzen und Wirtschaft Baden-Württemberg lädt Vertreter des Mittelstands aus Baden-Württemberg und aus Europa zum Mittelstandsforum 2012 „**Marktchancen durch innovativen Materialeinsatz – Perspektiven und Praxis in Europa**“ am Mittwoch, den 14. November 2012 nach Stuttgart ein. Auf dem Forum erfahren Sie, welche Ansätze für mehr Ressourceneffizienz bestehen und welche Perspektiven das ressourceneffiziente Wirtschaften im internationalen Wettbewerb bietet.

Das Mittelstandsforum wird von hochrangigen Vertretern der Politik, der Europäischen Kommission und aus der Forschung eröffnet. Veranstalter sind das Ministerium für Finanzen und Wirtschaft Baden-Württemberg im Rahmen des Enterprise Europe Network Baden-Württemberg in Kooperation mit dem Steinbeis-Europa-Zentrum und Handwerk International Baden-Württemberg.

**Innovativer Materialeinsatz, Ressourceneffizienz** und ihre **Marktchancen** stehen am Nachmittag in **fünf Foren** zu Produktdesign, Produktionstechnik, nachhaltigem Management, nachhaltigem Bauen und Leichtbau-Innovationen im Zentrum.

Teilnehmer des Forums sind herzlich eingeladen zum anschließenden Empfang des stellvertretenden Ministerpräsidenten und Finanz- und Wirtschaftsministers von Baden-Württemberg Dr. Nils Schmid. Nutzen Sie den Tag für den fachlichen Austausch mit Experten im Rahmen der Foren und im anschließenden „Marktplatz für Beratung und Finanzierung“ mit konkreten Informations-, Beratungs- und Förderangeboten. Knüpfen Sie Kontakte zu Partnern aus dem europäischen Ausland im Rahmen der parallel laufenden Kontakt- und Kooperationsbörse.

Melden Sie Ihre **Teilnahme** am Forum bereits heute unter [www.een-mittelstandsforum.eu](http://www.een-mittelstandsforum.eu) an. Die Anzahl der Teilnehmenden ist begrenzt, die Auswahl erfolgt nach der Reihenfolge der Anmeldungen. Das fertiggestellte Programm wird in Kürze veröffentlicht. Die Teilnahme am Forum ist kostenlos. Konferenzsprachen sind Deutsch und Englisch.

The Ministry of Finance and Economics of Baden-Württemberg invites representatives from European small and medium-sized companies to attend this year's SME Forum on "**Market Opportunities through Innovative Material Use**" which takes place on Wednesday, 14th November 2012 in Stuttgart, Germany. The forum presents innovative approaches for more efficient use of resources and the prospective market opportunities in international business.

The SME Forum will be opened by keynote speakers from public policy, the European Commission and from applied research. The Ministry of Finance and Economics of Baden-Württemberg hosts the event in the context of the Enterprise Europe Network Baden-Württemberg, in cooperation with Steinbeis-Europa-Zentrum and Handwerk International Baden-Württemberg.

**The innovative use of materials, resource efficiency** and the associated **market opportunities** are the key topics of **five forums** taking place in the afternoon of the conference on product design, production technology, sustainable management, sustainable construction and innovations in lightweight construction.

SME Forum participants are invited to attend an evening reception hosted by Deputy Minister-President and Minister of Finance and Economics of Baden-Württemberg Dr. Nils Schmid. Make the most of the day by visiting the forums and the „marketplace for advice and financing“ to find out about available business and support services from experts; in addition, meet new contacts from other European countries by registering to participate in the matchmaking event which will take place alongside the SME Forum.

**Register** to participate at the SME Forum on [www.een-mittelstandsforum.eu](http://www.een-mittelstandsforum.eu). Registrations will be accepted in the order in which they are received. Participation in the SME Forum is free. The finalised programme will be published on the website shortly. Conference languages are German and English.

